



## LIGUE MEDITERRANEENNE DE BILLARD

---

### Rapport arbitrage – saison 2023-2024

Bonjour à tous.

Lors de la dernière AG, nous avons mis l'accent sur le déficit d'arbitres dans notre ligue. Avec le soutien de certains CDB, nous avons mené des actions de sensibilisation et de formation pour susciter les vocations et diplômer de nouveaux arbitres.

Mes interventions se sont faites à deux niveaux :

- une première action qui consistait à sensibiliser les joueurs-arbitres aux règles de l'arbitrage. Formation non diplômante.

Une journée de sensibilisation et d'information a notamment été organisée par le club de Cavalaire (merci à lui) qui a réuni une bonne vingtaine de participants en mai 2023. Ceci est bien entendu à renouveler.

- une seconde action, en coordination avec le CDB 06 en particulier, qui a abouti à diplômer quelques arbitres.

Au Billard à Boches, ont été nommés :

spécialité Black Ball ; arbitres régionaux (ou de ligue) : Nadège YUNG, Christopher HEYDON, Jérôme CANDA, tous trois du club Black Ball Cavaillonnais

spécialité Américain ; arbitres fédéraux : Milène GOUZIEN, Patrick GOUZIEN, et arbitre régional (ou de ligue) Yann GOUZIEN, tous trois du billard club de l'Estagnol.

Merci à Fabienne SIMIAN et à Roland GROS, nos responsables Billard à Poches, pour leur investissement dans la formation de ces arbitres.

Au Billard Carambole, ont été nommés :

spécialité Jeux de Série ; arbitres régionaux (ou de ligue) : Lara QUARTO, Marie JALLIFIER-ARDENT, Philippe ARMANGAU, Patrick RIBOLLA, tous les quatre du club de Nice, et Patrick BENIER du club de La Garde.

Il est à noter la réussite à la partie théorique dans la formation d'arbitre de Jean-Pierre DREMEAUX, spécialité Jeux de Série, du club de La GARDE, ainsi que de Patrick PORTET, spécialité Jeux de Série et 3 Bandes, du club de Cavalaire. Ils sont en attente du passage de l'épreuve pratique pour pouvoir être nommés arbitres régionaux (ou de ligue). Lara QUARTO et Patrick BENIER attendent aussi l'épreuve pratique pour être nommés arbitre régionaux (ou de ligue) spécialité 3 Bandes.

J'ai nommé deux instructeurs-arbitres pour m'aider dans les tâches incombant à la CAL : ce sont Roger NATELLA et Jean-Claude VUILLAUME, tous deux du club de Nice.

Félicitations à tous.

293, boulevard Pierre Loti - 83210 LA GARDE  
Siret : 449 409 499 00018





## LIGUE MEDITERRANEENNE DE BILLARD

---

J'espère que ces réussites vont susciter de nouvelles vocations.

Quant à nos arbitres confirmés, comme l'an passé, ils ont vaillamment et solidement œuvré dans les compétitions nationales et de ligue auxquelles ils ont participé.  
Je les en félicite et remercie chaleureusement.

L'expérience de la saison écoulée, montre que, ce que nous considérons comme un manque d'intérêt pour l'arbitrage est plutôt une crainte de l'inconnu, (informatique, QCM, règlements et autre) qui ne peut être levée que par la formation et l'information.

J'incite les clubs à motiver les « troupes » et à m'adresser des demandes d'intervention d'autant plus que je suis maintenant secondé par des instructeurs arbitres.

Je me suis occasionnellement rendu sur certains tournois pour rappeler aux joueurs, avant le début des parties, les règles de base de l'arbitrage. J'espère que cette action a été bien reçue.

Je prendrai encore mon bâton de pèlerin et continuerai cette démarche « d'évangéliste ». N'hésitez pas à ma solliciter.

Je vous souhaite une bonne saison sportive et d'arbitrage.

Prenez soin de vous

Amitiés « billardesses ».

Fabrice LEMESLE

293, boulevard Pierre Loti - 83210 LA GARDE  
Siret : 449 409 499 00018

